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It's very easy to find the village with the interesting name "Rosstani" on the map of Livnsky district of the Orlovskaya region. In the center, along the road there is a monument to the fallen soldiers during the great Patriotic war of 1941-1945. This memorial attracts eyes and attention of local people and each person who visited our village. Come closer...and already all thoughts and feelings are transferred back decades in those difficult and terrible years for Russian people!
На карте Ливенского района Орловской области нетрудно отыскать деревню с интересным названием «Росстани». В самом центре деревни, вдоль дороги, расположен памятник павшим воинам в годы Великой Отечественной войны 1941-1945 годов. Этот мемориальный комплекс притягивает взор и внимание, как коренных жителей, так и каждого человека, посетившего нашу деревню. Подходишь ближе…и уже все мысли и чувства переносятся на десятилетия назад в те непростые и страшные годы для русского народа!
The opening of the monument took place on the 9th of May, 1970, in honor of the twenty-fifth anniversary of the great Victory. Its authors are Sundukov Mikhail Pavlovich, the former Chairman of the Livny Executive Committee, and Rudnev Ivan Ivanovich, the commander of the battalion of the 148th infantry division, who liberated the village of Korotysh and the town Livny. Roslanskaya school has looked after a monument since the opening of the memorial complex. Pupils, teachers, local residents, representatives of village administration and of the administration of agriculture maintain cleanliness and order in that Holy place. Now the monument is in excellent condition, renovated memorial plaques, painted pedestals and stele, planted young trees... Several times a year our school organizes meetings in honor of the important historical dates from the state scale to the scale of one human destiny. 
Открытие памятника состоялось 9 мая 1970 года, в честь двадцать пятой годовщины Великой Победы. Авторы его Сундуков Михаил Павлович, бывший председатель Ливенского райисполкома, и Руднев Иван  Иванович, командир батальона 148 стрелковой дивизии, которая освобождала село Коротыш и город Ливны [4, с.43]. Со дня открытия мемориального комплекса шефство над ним взяла наша Росстанская школа. Ученики вместе с учителями, местные жители, представители сельской администрации и администрации сельского хозяйства сохраняют чистоту и порядок в этом святом месте. Сейчас памятник в образцовом состоянии, отреставрированы мемориальные доски, покрашены постаменты и стела, посажены молодые деревья… Несколько раз в год наша школа проводит митинги в честь знаковых исторических дат от государственного масштаба, до масштаба одной человеческой судьбы.
There are birch trees and tall fir-trees around the monument. That trees guard the peace of the fallen soldiers day and night. There is a list of the names of the glorious defenders of my land in the great Patriotic war in the center of the monument. It is in 5 marble plates of the memorial complex. Reading the names of fallen soldiers it is easy to guess that people of different nationalities were defending our territory: Russians, Belarusians, Ukrainians, Tatars, Uzbeks, Georgians. 
По периметру памятника растут стройные березы и высокие ели, которые, как часовые, и днем, и ночью охраняют покой павших солдат. На возвышении в центре комплекса - скорбный список имен славных защитников моего края в Великой Отечественной войне. Он представлен на 5 мраморных плитах мемориального комплекса. Читая фамилии погибших воинов нетрудно догадаться о том, что люди разных национальностей защищали наш край: русские, белорусы, украинцы, татары, узбеки, грузины.
There is a figure of the soldier with the inclined head and helmet in the hand on a high pedestal on the right. In the background of the monument are the mass graves of soldiers killed on the Livenskaya district. There is a stele with the propeller on the left, it was established in honor of the feat of the pilot-poet from Murmansk Alexander Podstanitskiy. Among the list of names of the victims has separate memorial board with the name of Lubushkin Ivan Timofeevich. I would like to elaborate on the history of the fates of these characters.
На высоком постаменте справа возвышается фигура солдата-победителя со склоненной головой, с каской в руке, взгляд его устремлен вслед ушедшим в небытие. На заднем плане памятника находится братские могилы воинов, погибших на Ливенской земле. Слева – стела с надписью «Никто не забыт, ничто не забыто», у подножия которой вмонтирован  пропеллер, в честь подвига летчика-поэта из Мурманска Александра Подстаницкого. Среди скорбного списка имен погибших есть отдельная мемориальная доска с фамилией Любушкин Иван Тимофеевич. На истории судеб этих героев я бы хотела остановиться подробнее.
Alexander Podstanitsky was born in Murmansk on the 15th of September 1921. This date – September 15 – is the first pupils' school year, when everybody are gathered for a meeting at the famous stele with a propeller, to recollect the young boy who became a hero at 20 years old! 
When he was a child, Sasha loved to play football and to ride a bike. He studied well: the elementary school and 7 class he graduated with a commendation. His mother was a teacher. Sasha loved to write poetry. When he was 12 years old he began to rhyme "songs," as he said. When he was in the 8th form his poems were published in the newspaper "Polar truth", were broadcasted on the radio. From the stories of former graduates of the school we know that everybody wants to learn his poems by heart. Besides, my generation knows about Alexander from the stand in the school Museum "He was defending our territory". Still pupils of the sixties kept a booklet of his poems "Nedopetaya pesnya", released Murmansk book publishing house. Then Podstanitsky went to work in the newspaper "the North star" and then "Komsomolets Zapolyarya". In October 1940 was mobilized into the Red Army and appointed to the position of literary assistant to the editor of the newspaper "Chasovoy Severa". After a month he went from there to flying school and graduated it in Omsk in the autumn of 1941 ahead of schedule. On the 28th of June 1942 during a combat mission ended the life of a young poet and pilot Sasha Podstanitskiy.
Александр Подстаницкий родился в Мурманске 15 сентября 1921 года. Именно эта дата – 15 сентября – является первой в учебном году у школьников, когда все собираются на митинг у известной стелы с пропеллером, чтобы вспомнить о молодом мальчишке, ставшем героем в 20 лет! 
В детстве Саша любил играть в футбол, любил кататься на велосипеде. Хорошо учился в школе: начальные классы и 7 класс окончил с похвальной грамотой. Мать его была учителем. Саша любил писать стихи. С 12 лет стал рифмовать «песенки», как говорил он. С 8 класса его стихотворения стали печатать в газете «Полярная правда», передаваться по радио[6, с.6].  Из рассказов бывших выпускников школы мы знаем, что каждый считал своим долгом выучить стихотворение Александра Подстаницкого. Моё поколение знает об Александре не понаслышке, а по материалам стенда в школьном краеведческом музее «Он защищал наш край». До сих пор в домах учеников шестидесятых как драгоценная реликвия хранится брошюра его стихов «Недопетая песня», выпущенная Мурманским книжным издательством[5]. Не закончив 10 класс, Подстаницкий ушел работать в редакцию газеты «Полярная звезда», а потом «Комсомолец Заполярья». В октябре1940 года был мобилизован в ряды Красной армии и принят на должность литературного сотрудника в редакцию газеты «Часовой Севера». Через месяц он ушел оттуда в летную школу, которую окончил в Омске осенью 1941 года досрочно[8]. 28 июня 1942 года при выполнении боевого задания оборвалась жизнь молодого поэта и летчика Саши Подстаницкого. 
On the 23rd of April 1965 our school received a letter, in which methodist Maluchenko asked the pupils of our school to begin the search of a grave of a pilot Alexander Podstanitskiy, who died in June 28, 1942 in 2 km South-East of the railway station "Korotysh". The students have started the search work. That's what a resident of the village Rosstani Agibalov Pavel told them: "The case of the plane crash actually took place at the end of June 1942. I was in the village Rosstani on leave to wound. At this time I was in the office. At 10 or 11 o’clock in the evening when it was already dark, we heard a terrible roar. We thought it was the Germans flying to bomb our village. But it was a falling plane. After a while we heard a terrible explosion and glow. Immediately after the crash I did not go to the crash site, as I was taken to the army. I was at the crash site in 1945, there were small fragments from the wings of the plane". Excavations began two kilometers South-East from the village of Rosstani. The remains of the plane were found. So a stele with the propeller of Alexander's plane appeared on our monument.
23 апреля 1965 года на имя директора нашей школы Амелькиной Н. Н. пришло письмо, в котором методист ДЭТС (Детской экскурсионно-туристской станции) Малюченко Г. В. из г. Орел просила юных следопытов нашей школы начать поиски могилы летчика Александра Подстаницкого, который погиб 28 июня 1942 года в 2-х километрах юго-восточнее железнодорожной станции «Коротыш». Школьники приступили к поисковой работе. Вот, что рассказал им житель деревни Росстани Агибалов Павел: «Случай с падением самолета действительно имел место в конце июня 1942 года. Я в это время находился в деревне Росстани в отпуске по ранению. В это время я исполнял обязанности бригадира колхоза и находился в конторе. Часов в 10-11 вечера, когда было уже темно, послышался страшный рев. Мы подумали, что это немцы летят бомбить нашу деревню. Но это был падающий самолет. Через некоторое время мы услышали страшный взрыв и зарево. Непосредственно после падения самолета я не ходил к месту падения, так как был забран в действующую армию. Я был на месте трагедии уже в 1945 году, где все еще лежали небольшие обломки от крыльев самолета». В двух километрах юго-восточнее от деревни Росстани начались раскопки, во время которых на трехметровой глубине были найдены останки самолета. Так появилась стела с пропеллером самолета Александра на нашем памятнике.
Archival documents of fiery years of the Great Patriotic War are carefully stored in Rosstanskaya school. It is impossible to read quietly the letter of the staff lieutenant Kirillov to the father of Podstanitskiy in whom he urges to accept news of death of the son courageously.
В Росстанской школе бережно хранятся архивные документы огненных лет Великой Отечественной войны. Невозможно спокойно читать письмо старшего лейтенанта Кириллова отцу Подстаницкого, в котором он призывает мужественно принять известие о смерти сына: «Товарищ Подстаницкий В.В. Ваше письмо получили, на которое Вам хочу сообщить о судьбе Вашего любимого сына. Товарищ Подстаницкий, верный сын нашей любимой Родины мужественно дрался и уничтожал фашистов с воздуха. 28 июня 1942 года товарищ Подстаницкий погиб при выполнении боевого задания по разгрому немецких фашистов. Товарищ Подстаницкий В.В. мы Вас призываем найти в себе мужество для того, чтобы с еще большей ненавистью уничтожать проклятый фашизм до тех пор, пока не останется ни одного фашиста на нашей земле. Вперед, за нашу Родину!»
Fighters of the glorified 1st Guards tank brigade of Katukov were buried on Rosstansky memorial complex. Really "there was a difficult fight" at tankmen on June 30, 1942. Lyubushkin Ivan Timofeevich burned down in his tank at the Muravsky Shlyakh on that tragic day. 
The historian Mikhail Baryatinskiy by right calls Lyubushkin the tank expert. In the book "Soviet Tank Experts" he writes about the Hero:
На Росстанском воинском захоронении нашли свой последний приют и бойцы  прославленной 1 Гвардейской танковой бригады Катукова М. Е. Поистине, «был трудный бой» у танкистов 30 июня 1942 года. В этот трагический день сгорел в танке у деревни Муравский Шлях Любушкин Иван Тимофеевич. 
Историк Михаил Барятинский по праву называет Любушкина танковым асом. В своей книге «Советские танковые асы» он пишет о Герое:
Ivan Timofeyevich Lyubushkin was born on the 20th of July, 1918 in the village Sadovaya nowadays Muchkapskiy district of the Tambovskaya region. He graduated secondary school. Ivan was in the ranks of Red Army since 1938. He was the participant of the Great Patriotic War since June, 1941. The fighting way began in the ranks of the 15th tank division.
Ivan Lyubushkin lined nine tanks in fight on the 6th of October, 1941.
There is Lyubushkin's story about this fight in the book of the journalist Yuri Zhukov "People of the 40th years".
Иван Тимофеевич Любушкин родился 20 июля 1918 года в деревне Садовая ныне Мучкапского района Тамбовской области в семье крестьянина. Окончил неполную среднюю школу. В рядах Красной Армии с 1938 года. Участник Великой Отечественной войны с июня 1941 года. Свой боевой путь начал в рядах 15-й танковой дивизии.
Отличился Иван Любушкин в бою у села Первый Воин уже в составе 4-й танковой дивизии. В бою 6 октября 1941 года он подбил девять танков противника[1, с.86].
В книге журналиста Ю. Жукова «Люди 40-х годов» есть рассказ И. Любушкина об этом бое:
«Я тогда под деревней Первый Воин получил приказ выйти на левый фланг и занять место для танковой дуэли. Только доехали до назначенной точки — один снаряд попал в мою машину, но броню не пробил. Я сам сидел у пушки, скомандовал экипажу: „Даёшь болванки! Посмотрим, чья сталь крепче“. И начал бить.
Снаряды всё время стучали по нашей броне, но я продолжал огонь. Зажёг один немецкий танк, тут же второй, за ним третий. Снаряды мне подавали все члены экипажа. Ударил в четвёртый танк — он не горит, но, вижу, из него выскакивают танкисты. Послал осколочный снаряд — добил. Потом подбил танк.
В это время всё-таки какой-то гитлеровец ухитрился, ударил мою машину в бок. Этот снаряд пробил броню и разорвался внутри танка. Экипаж ослепило. Чад. Радист Дуванов и водитель Фёдоров застонали. Находившийся в моём танке командир взвода лейтенант Кукарин — он только что вернулся из рейда, ходил с Бурдой — полез к водителю, видит — он оглушён. Кукарин помогает Фёдорову. Я продолжаю вести огонь, но тут слышу, как Дуванов говорит: „У меня нога оторвана“. Кричу Фёдорову — он в то время уже малость отдышался: „Заводи мотор!“
Фёдоров нащупал кнопку стартёра, нажал… Мотор завёлся, но скорости, кроме задней, не включались. Кое-как отползли задним ходом, укрылись за нашим тяжёлым танком КВ. Там перевязали радисту ногу, убрали расстрелянные гильзы.
Надо было бы выйти из боя и произвести ремонт, но тут я увидел в кустах укрытые немецкие танки, которые вели огонь. Ух, очень хорошо они были мне видны, жаль их было оставлять.
У меня основной прицел разбит, но остался вспомогательный. Я говорю ребятам: „Даёшь снаряды! Ещё разок постукаемся“. И начал бить гадов.
Фашисты видят, что наш танк ещё стреляет, — опять начинают нас бить. Один снаряд ударил по башне, не пробил, но внутри от удара отлетел кусок брони и ударил меня по правой ноге, которая была на спусковом приспособлении. Нога стала без чувств. Я подумал было, что её уже вообще нет; теперь всё, отстрелялся навсегда, как Дуванов. Но пощупал — крови нет, цела. Отставил её руками в сторону, стал стрелять левой ногой. Неудобно. Тогда стал сгибаться и нажимать на спуск правой рукой. Так лучше, но тоже не очень удобно.
Кончая этот бой в кустах, я всё-таки зажёг ещё один танк. Другие наши машины рванулись вперёд, а у меня только задний ход. Я и вышел из боя. Сдал раненого санитарам, а моя нога сама пришла в чувство, и машину за два часа отремонтировали. И я ещё раз ушёл в этот день повоевать» [3, с.44].
The decree of Presidium of the Supreme Council of the USSR of the 10th of October, 1941 for the courage and heroism in battle to the staff sergeant Lyubushkin Ivan Timofeyevich gave the rank of the Hero of the Soviet Union.
Указом Президиума Верховного Совета СССР от 10 октября 1941 года за образцовое выполнение боевых заданий командования на фронте борьбы с немецко-фашистскими захватчиками и проявленные при этом мужество и героизм старшему сержанту Любушкину Ивану Тимофеевичу было присвоено звание Героя Советского Союза.
In the book of memory of pervogvardeytsy-tankmen of 1941-1945 we read about it: «Unsurpassed master of tank action, excellent sniper».
В  книге памяти первогвардейцев-танкистов 1941-1945 годов читаем о нем: «Непревзойденный мастер танкового боя, отличный снайпер».
 At the age of 24 years, the tank commander Ivan Lyubushkin died in the tank battle on the 30th of June 1942 near the village Opytnoe pole. But our school has an own opinion about the place of death of the Hero. According to opinion of our countryman Tarasov Dmitry Timofeevich, who fought in the 129th separate tank brigade, Ivan died between Dubrovka and Jernovka. Other sources indicate the place of death "Muravskiy Shlyakh". In addition, the bottom of the burning tank was in the warehouse in Dubrovka until 1970, in the opposite side of Muravskiy Shlyakh and away from the village Opytnoe pole. This is confirmed by the members of the search party "Phoenix". 
В возрасте 24-х лет командир танка Иван Тимофеевич Любушкин погиб в танковом бою 30 июня 1942 года около Опытного поля, как пишут источники.  Но по поводу места гибели Героя у поисковиков нашей школы есть свое мнение. По словам нашего земляка Тарасова Дмитрия Тимофеевича, который сражался в составе 129-й отдельной танковой бригады и жителей  близлежащей деревни, Иван Тимофеевич погиб между Дубровкой и Жерновкой. В других источниках указывается место гибели «Муравский Шлях». Кроме того, днище от сгоревшего танка до 1970 года находилось на территории склада в Дубровке, что в противоположной стороне от Муравского Шляха и далеко от Опытного поля. Это подтверждают и члены поискового отряда «Феникс», с которым  мы сотрудничаем.
On the 30th of June, there was a sudden meeting engagement. It took the battalion Alexander Burda. Guards-tankmen were attacked from the air, German tanks were in the forehead, on the side, near the railway German guns was beaten. One of the best tankers, Hero of the Soviet Union Ivan Lyubushkin was killed in this collision. The tower of his fighting machine was broken with the bomb. Lyubushkin and his turret gunner Litvinenko were killed on the spot, shooter-radio operator Egorov was seriously injured and only the driver Safonov remained unharmed. He managed to jump from the burning car. Lyubushkin's tank was burning in front of his comrades before sunset. What have they experienced, looking at it?  It is impossible to describe... 
В тот день, 30 июня, был внезапный встречный бой. Его принял батальон Александра Бурды. Развёртываться их походной колонне в боевой порядок пришлось под огнём. Сверху гвардейцев-танкистов атаковала авиация, в лоб шли фашистские танки, сбоку, из-за железной дороги, вдоль которой продвигался батальон, били немецкие пушки. В этом столкновении и погиб один из лучших танкистов, Герой Советского Союза Иван Любушкин. Только он расправился с пушкой гитлеровцев, как прямым попаданием бомбы была разбита башня его боевой машины. Любушкин и его башенный стрелок Литвиненко убиты наповал, стрелок-радист Егоров тяжело ранен и только механик-водитель Сафонов остался невредим. Он успел выскочить из охваченной пламенем машины. Танк Любушкина горел на глазах у его товарищей до захода солнца, и то, что пережили они, глядя на него, невозможно описать…
Our school created the stand «They protected our homeland» in honor of the Hero of the Soviet Union Lyubushkin and the soldiers protecting our region in the war. Podstanitsky and Lubushkin – just two names, two broken lives among the many casualties on our homeland! There is specific fate and life, full of hopes and unfulfilled plans, its own history, someone interrupted flight behind each name on the pedestal. Everyone of them in this sad list is worth of eternal memory on the earth.
В память о Герое Советского Союза Любушкине и его однополчан, защищавших Ливенскую землю в годы войны, наша школа создала стенд «Они защищали наш край». Подстаницкий и Любушкин – всего две фамилии, две оборвавшихся жизни среди многочисленного списка погибших на нашей Ливенской земле! За каждым именем на постаменте чья-то конкретная судьба, жизнь, полная надежд и несбывшихся планов, своя история, чей-то прерванный полет. Каждый из тех, кто в этом горестном списке, достоин вечной памяти на земле.
«Никто не забыт и ничто не забыто» -
Горящая надпись на глыбе гранита.
Поблекшими листьями ветер играет
И снегом холодным венки засыпает.
Но, словно огонь, у подножья – гвоздика.
Никто не забыт и ничто не забыто.
А. Шамарин
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Иван родился 20 июля 1918 года в деревне Садовая Борисоглебского уезда Тамбовской губернии (сейчас Мучкапского района Тамбовской области) в крестьянской семье. В детстве Ваня был скромным, стеснительным, но в то же время и очень подвижным ребёнком. Любил играть в войну и при этом хотел обязательно быть командиром. Учился до четвёртого класса в родном селе, а потом в селе Сергиевка, где и окончил семилетку. Мать рано умерла, и отец женился вторично. Семья была большая, семь детей. Часто даже не в чём было идти в школу. Но Ваня старался не пропускать занятий и учился хорошо. После школы уехал в Тамбов, где работал на кирпичном заводе. Затем с товарищем уехал в Тбилиси, там работал в пожарной части. Из Тбилиси его взяли в армию, служил в танковой части, окончил школу младших командиров, а потом началась война.
Только  в один из дней боев под Мценском  (08.10.1941г.) у д. Первый Воин его экипаж уничтожил 9 танков противника, бронетранспортер, 2 противотанковых  орудия и до роты пехоты
Вражеским огнём танк лейтенанта Кукарина был подбит. Наводчик И. Т. Любушкин был ранен (на лейтенанте Кукарине загорелась одежда, механик-водитель танка Фёдоров тоже был ранен и оглушён, радист-пулемётчик Дуванов ранен в ногу), однако экипаж продолжал бой, и поджёг пять вражеских танков. Всего в этом бою экипажем боевой машины было уничтожено девять танков противника.
О подвиге танкиста рассказала фронтовая листовка «Танковая дуэль»:
«Танк старшего сержанта И. Т. Любушкина с первых минут боя был подбит вражеским снарядом и не мог двигаться. Но он принял бой и начал обстрел вражеских танков. На широком поле разразилась необыкновенная танковая дуэль. На расстоянии 1300 метров мужественный командир расстрелял одну за другой пять вражеских машин. Но вот подоспевший немецкий тяжёлый танк пробил борт машины Любушкина. Ранил экипаж и перебил механизм включения скорости, водитель танка немедленно принялся за ремонт. Через некоторое время машина получила возможность дать задний ход, и танк Любушкина сумел соединиться со своей колонной». За героический подвиг в бою Указом Президиума  Верховного Совета СССР от 10 октября 1941 года ему присвоено  высокое звание Героя Советского Союза, а приказом по армии – звание лейтенант. 
Ivan was born on 20th of July 1918 in the village of Sadovaya of the Borisoglebsk district in Tambov province (now the Muchkapsky district of the Tambov region) in a peasant family. In his childhood, Ivan was modest, shy, but at the same time, very active. He loved to play in the war and wanted to be a commander. He studied until fourth grade in his native village, and then in the village Sergeevka, where he graduated from the seven-year period. Mother died early and his father remarried. The family was large, there were seven children. Often it was nothing to wear to school. But Vanya tried not to miss classes and studied well. After school, he moved to Tambov, where he worked in a brick factory. Then Vanya with a friend moved to Tbilisi, where he worked at the firehouse. From Tbilisi he was taken into the army, served in tank unit, graduated from the school of Junior commanders, and then the war began. In the book the memory of performanace-tank 1941-1945 we can read about him: "An unsurpassed master of tank combat, great sniper. Only one day of fighting under Mtsensk (08.10.1941) D. the First Warrior his crew destroyed 9 enemy tanks, armored vehicles, 2 anti-tank guns and a company of infantry". Mikhail Baryatinsky rightly calls Lyubushkin tank ACE. Enemy fire Kukarina tank Lieutenant was hit. Gunner I. T. Lyubushkin was wounded (Lieutenant Kukarin's clothing caught fire, the driver of the tank Fedorov was also wounded and stunned, the radio operator-gunner Duvanov wounded in the leg), but the crew continued the battle and set fire to five enemy tanks. Only in this battle the crew of the combat vehicle was destroyed nine enemy tanks. About the heroism of trooper told frontline leaflet "Tank duel": "Tank Sergeant Ivan T. Lyubushkin from the first minutes of battle the enemy was hit by a shell and couldn't move. But he took the fight and began to bombard enemy tanks. In the wide field of outbreak of an unusual tank duel. At a distance of 1300 metres, the courageous commander shot one after the other five enemy machines. But here came the German heavy tank struck the side of the machine Lyubushkin. Wounded crew killed and the mechanism of switching speed, the driver of the tank immediately began repairs. After some time the machine got the opportunity to give back, and the tank Lyubushkin was able to connect with your column".
